

soviétique a duré 75 ans. Nous ne pouvons rester en marge et laisser ce pays retourner une fois de plus à l'ère glaciaire!

Le Canada s'est engagé à soutenir la démocratie en Russie, de même que les avantages sociaux et économiques qui en découleront. Toutefois, l'histoire récente de ce pays met en lumière une question beaucoup plus vaste - d'où proviendra la nouvelle richesse qui est essentielle pour sustenter et encourager les millions, voire les milliards, de gens qui auront été libérés des tentacules des régimes totalitaires? Comment le monde répondra-t-il à leurs attentes?

Une mesure concrète - dont nous pouvons tous bénéficier - est le renforcement et la libéralisation du commerce international.

Le Canada maintient son appui à l'Uruguay Round des négociations commerciales multilatérales et à son objectif fondamental - la réforme du système commercial mondial. C'est la première fois que l'on tient compte des vues et des besoins d'une grande diversité de pays en développement à l'occasion de négociations multilatérales. N'est-ce pas là la meilleure façon de stimuler la croissance et de réduire la pauvreté? Nous avons tous raison d'être déçus des intérêts mesquins qui retardent la réussite de ces importantes réformes.

Sur un autre plan, le Canada est heureux de faire partie, avec quatre pays membres de l'ANASE (Thaïlande, Indonésie, Malaysia et Philippines), du Groupe de Cairns, qui élabore des propositions constructives dans le but d'accroître le commerce des produits agricoles, l'agriculture demeurant une composante très importante des économies de la Thaïlande et du Canada.

Parallèlement à la conclusion d'accords mondiaux et sectoriels, de plus en plus de pays souhaitent multiplier leurs débouchés économiques en concluant des accords régionaux.

En 1992, les chefs de gouvernement de l'ANASE convenaient d'établir, sur une période de 15 ans à compter de la présente année, une zone de libre-échange de l'ANASE (AFTA).

Le Canada, quant à lui, a conclu un Accord de libre-échange (ALE) avec les États-Unis et en est aux dernières négociations d'un Accord de libre-échange nord-américain (ALENA) élargi avec les États-Unis et le Mexique.

Certaines personnes sont d'avis que les soi-disant «blocs» commerciaux ainsi créés sont en fait de nouveaux obstacles au commerce. Je ne suis pas d'accord. Tout d'abord, l'AFTA, l'ALENA et l'ALE sont tous compatibles avec l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce (GATT).